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足利市議会 

平成 30 年３月 30 日 

議会報告会・意見交換会における    

高校生からの意見・要望事項 

（平成 29 年 11 月 18 日実施 足利市研修センター） 
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高校生対象の議会報告会・意見交換会の概要 
 

本市議会では、平成 29 年 11 月 18 日（土）に、初めて市内の県立高校※1に通う生

徒を対象とし、議会報告会・意見交換会を開催いたしました。 

今回の開催は、選挙権年齢の満 18 歳以上の引下げに対応し、高校生に地方議会へ

の興味・関心を持ってもらうことを目的として、企画したものです。 

第１部の議会報告では、「地方議会のしくみ」と「県と市の連携－市立図書館と旧

足利西高校－」について、議員が説明を行いました。続いて、第２部の意見交換会

では、「足利をより魅力的なまちにするには」を共通のテーマとし、高校生と議員が

グループ※2に分かれて、ワークショップ※3を行いました。高校生が主体となって進

行し、議員は発言しやすい雰囲気づくりに努めるなど協力しあい、最後にはまとめ

として、グループごとに高校生が発表を行いました。 

本市議会にとって、高校生の柔軟な発想を得られたことは、貴重であり、市執行

部と共有したほうがよいと考えたことから、今回「公民館で開催した議会報告会・

意見交換会における市民からの意見・要望事項」と併せて、高校生からの意見・要

望事項を情報提供するものです。 

 
 

 
※1 市内県立高校：足利高校、足利南高校、足利女子高校、足利工業高校、足利清風高校 
 
※2 グループ：１グループ 高校生約 10 人、議員４人 (Ａ～Ｅ班に分かれる。) 
 
※3 ワークショップ：参加者が自由に意見を出し合い、互いの考えを尊重しながら、 

意見や提案をまとめ上げる方法 
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第２部 意見交換会 【テーマ】足利をより魅力的なまちにするには 

  

Ａ班 

分 野 意見・要望 

交 通 

バス・電車の本数を増やしてほしい。（６人） 

ガタガタの道路を整備してほしい。（２人） 

観光用駐車場を増やす。（２人） 

自転車専用の道路がほしい。 

観 光 

・ 

イベント 

歩道に観光客の移動案内板をつくる。 

観光地を増やす。 

かなふり松の復活 

歴史を活かすイベントをつくる。 

祭りを増やす。 

足利の南方でもスポーツの大会を開催する。 

客を多く入れられる競技場がほしい。 

マラソンでマラソン以外のことをやる。 

自 然 

野良犬・猫を保護してほしい。 

イノシシがこわい。 

フラワーパークを生かし、「花いっぱいのまち」にしていきたい。 

雑草が多いところの除草をしてほしい。 

ほしいもの 

映画館を増やす。 

映画館で舞台あいさつを増やす。 

大型ショッピングセンター等の建設（５人） 

用水路があふれやすい。 

足利の西のほうを活性化させる。 

足利にまだない有名アイスショップ（コールドストーン）がほしい。 

良い旅館がほしい。 

商店街を活気良くしたい。 

図書館を長く開館してほしい。 

若者が自由に使える場所がほしい。 

「服を買うなら足利」と言われるくらいの場所ができてほしい。 

洋式トイレを増やしてほしい。 

街灯がもっとほしい。 

郵便ポストを増やす。 
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Ｂ班 

分 野 意見・要望 

公共事業 

大通りの活性化 

街灯がほしい。 

公共施設をきれいにする。 

ユネスコに「足利学校」を指定する。 

交 通 

バスの路線を増やしてほしい。 

足利駅からフラワーパークへ行くバスの本数の増加 

県駅を大きくしてほしい。 

東京方面の鉄道を充実させる。 

ライトレールをつくる。 

新幹線を通す。 

馬打峠にトンネルをつくってほしい。 

アシコタウン

関係 

アシコタウンの活性化 

アシコタウンにゲームセンターがほしい。 

フードコートをつけたほうがよい。 

飲食店 

有名コーヒーショップ（スターバックス）がほしい。（２人） 

有名ラーメン屋（景勝軒）がほしい。 

駅周辺の飲食店を増やす。 

仕 事 大企業の誘致（２人） 

イメージ 

キャラクター 
たかうじ君グッズを増やしたい。 

施設等 

大型ショッピングセンター（イオン、アウトレット）がほしい。（３人） 

遊園地をつくってほしい。 

動物園（水族館）がほしい。 

ディズニーランドがほしい。 

山に温泉を湧かせてほしい。 

コンサート会場がほしい。 
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Ｃ班 

分 野 意見・要望 

自 然 

・ 

交 通 

電車の本数を増やしてほしい。（３人） 

新幹線の駅をつくる。 

バスターミナルをつくる。 

バスの利用時にも Suicaが使えるようにしてほしい。 

東武足利駅と JR足利駅の一本化 

東京からのアクセスが良いことをもっと発信する。 

「織物」のまちということを足利から発信する。 

「織物」をリメークして世界へ発信する。 

足利学校前の道路の歩道と車道の段差をなくしてほしい。 

遊園地など子どもから大人まで楽しめるものをつくる。 

子ども達の遊ぶ公園を増やす。 

公園の遊具を新しくする。 

歩いて楽しくなる街並みを目指す。 

親切なまちにする。 

年齢に関係なく、みんなが楽しめる場所をつくる。 

自然をもっと多くする。 

動物が住みやすいような環境にする。 

防犯カメラを多く設置する。 

交通事故のないようにする。 

交差点や死角になってしまいそうな場所を見やすくする。 

施 設 

有名コーヒーショップ（スターバックス）をつくる。 

有名コーヒーショップ（スターバックス）がない特徴を知ってもらう。 

グリムカフェに続くカフェを増やす。（SNSを通じて足利をアピール） 

駅前を賑やかにする。 

駅前に何もないので、お店をつくる。 

駅の北口側はシャッターが下りている店が多い気がするので、新しい店

を誘致する。 

若い人が集まるような大型商業施設をつくる。（２人） 

学校付近にももっといろいろな飲食店を開いてほしい。 

大企業を誘致する。 

高校３年生まで医療費を無料にする。 

フラワーパークに有名人を呼ぶ。 

フラワーパークの周辺にレストランをつくる。（名物を使った料理） 
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施 設 

フラワーパーク以外にも観光客が来てくれるような所をつくる。（２人） 

足利だけでなく、両毛としても成長を考えていけば切磋琢磨できる。 

飛行場をつくる。 

世界で１つしかない実験施設をつくる。 

大通りは明るいが、少し離れると街灯が少ない気がする。（２人） 

足利インター周辺を明るくする。 

映 画 

「映画のまち」ということをさらにアピールする。（２人） 

映画のロケ地に「〇〇という映画の〇〇のシーン」という説明書きを置

いておく。 

どんどん撮影してもらい、出演者のファンに来てもらう。 

アニメのまちづくり 

足利を舞台にしたアニメをつくる。 

ライブができるところをつくる。 

人気の出るゆるキャラをつくる。 

ご当地キャラをつくる。（ゆるキャラではなく、人間的なキャラ） 

名 物 

・ 

イベント 

ウォークラリー大会や歩け歩け大会を年に何回か行う。 

足利でレクレーション大会やグルメ祭りを定期的に開催する。 

足利花火大会のような大きなお祭りを冬にもしてほしい。 

他の市や県にも、足利で行われるイベントを積極的に知らせる。（２人） 

他の市町村にないもので、他の人たちに喜んでもらえるようにする。 

「足利と言えば〇〇」というものをつくる。 

足利の名物グルメをつくる。（あるならアピールを強化する。） 

具なしシューマイの魅力発信 

日本最古の学校をもっとアピールする。 

大型ショッピングセンターをつくって、人を集める。 

若者がよく買うお店をつくる。 

各学校でクリーン活動をする。 

ネット 

ツィッター・インスタグラムのフル活用 

代表的な場所ばかりではなく、小さなことも紹介するなど、足利の全て

をもっと広める。 

外国の方に訪れてもらうため、英語表記の看板を設置する。 
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Ｄ班 

分 野 意見・要望 

交 通 

バス・電車の本数を増やしてほしい。（５人） 

駅前にレンタサイクルを設置する。 

無料駐車場をつくる。 

まちなかの店に入りやすいように駐車場をつくる。 

ＪＲ足利駅と東武足利市駅を一緒にする。 

道が暗いので、街灯を増やす。 

観 光 

フォトスポットをつくる。 

イベントの告知をもっと大きく 

足利に住む人が足利をもっと知る。 

足利で行うイベントカレンダーなどを各学校に配付する。 

足利銘仙を販売しているお店のマップをつくる。 

外国人に対する翻訳パンフレットを増やす。 

今、使われていない施設の有効活用 

商業施設を増やす。 

若者が入りやすいお店を増やす。 

シャッター街をなくす。または、シャッターをユニークにする。 

おりひめカードをもっと普及させる。 

映 画 

映画館がもっとほしい。 

まち映画をつくる。 

「映像のまち足利」であるので、足利市民の映画料金を安くする。 

映画で使われた場所のマップをつくる。 

撮影跡地を巡るツアーをつくる。 

食べ物のブランド化 

新しい足利名物をつくる。 

若者が集うまちにする。 

足利学校周辺の道路の整備 

織姫神社の周辺を明るくする。 

関東で一番安心・安全のまちを目指す。 

渡良瀬川の活用 
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Ｅ班 

分 野 意見・要望 

交 通 

タクシー・バスが無料 

レンタル自転車を導入する。 

駐輪場を無料にする。 

生 活 

土手にのぼる場所を増やす。 

土手の道を整備する。 

道（細かいところ）を整備する。 

越床トンネルをなくす。 

雇用口を増やす。 

高齢者ともっとあいさつを交わす。 

環 境 

駅周辺に誰でも気軽に入れるようなお店を増やす。 

駅前の通りをより明るくしたい。 

シャッター街の活性化 

建物をきれいにする。緑を残していきたい。 

きれいなまち、住みたくなるまちを目指す。 

環境にやさしい自転車のまちをつくる。 

文 化 

歴史や文化を大切に生かす。 

若い人たちにも足利学校などに興味をもってもらえるようにする。 

「渡良瀬橋」を歌う 

弓道場を大きくする。 

グルメ 

足利の美味しいものをアピールする。 

Ｂ級グルメグランプリで優勝でき、名物になるような食べ物をつくる。 

ご当地グルメにチープなものが多いので、流行りに乗って高いものを考

案する。（生ハムなど） 

遊び場 

ライブ会場やテーマパークをつくる。 

大型ショッピングセンターがほしい。 

遊べる場所を増やす。（ゲームセンター以外） 

ＮＨＫのど自慢や笑点を足利でやってほしい。 

若い人が来やすい行事を増やす。 

学校を合併しなくても済むように、子どもにやさしく、集まってくれる

ような政策を増やしてほしい。 

若い人が集まる、学生にやさしいまち 


